



FRENTE POLÍTICOS

1. Reflexión. Atendiendo la petición del presidente **Andrés Manuel López Obrador** de ampliar el tiempo de análisis de la reforma que reduciría la jornada laboral, la Comisión de Puntos Constitucionales aprobó regresar el dictamen a la Mesa Directiva de la Cámara baja para que su discusión sea hasta 2024. **Juan Ramiro Robledo**, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, indicó que es muy complicado que la reforma se apruebe en este periodo de sesiones, ya que concluye el próximo 15 de diciembre. El riesgo de desestabilizar la economía existe. Cuidado.

2. Hasta donde tope. El exdirector de Administración de Segalmex, **René Gavira Segreste**, fue detenido por elementos de la Policía Federal Ministerial de la Fiscalía General de la República. **Gavira** está acusado de los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero, relacionados con la presunta utilización de 800 millones de pesos, para la compra ilegal de títulos bursátiles en la Bolsa Mexicana de Valores, así como por el desvío de 142 millones para la adquisición de azúcar que no se entregó en su totalidad. ¿**Ignacio Ovalle**, el exdirector, como para cuándo?

3. Movido. El excanciller **Marcelo Ebrard** ha retomado la vida pública. Ayer, **Eduardo Ramírez Aguilar**, virtual candidato de Morena al gobierno de Chiapas, recibió un notable respaldo en su liderazgo como coordinador de los Comités de Defensa de la Transformación, y a ello se sumó el excanciller **Marcelo Ebrard**, quien subió a sus redes sociales una imagen como muestra de su respaldo a **Ramírez**. El miércoles pasado, **Ebrard** brindó su apoyo a **Clara Brugada**, con lo que se reforma dentro de las filas de Morena. Pensar que el partido guinda estuvo a segundos de perder a uno de sus más grandes activos. ¡Uff!

4. Cumplidores. **Mario Delgado**, líder nacional de Morena, intenta cumplir con las reglas. La dirigencia nacional realizó el proceso de insculación para definir el género de las primeras fórmulas al Senado. El sorteo, ante notario público y representantes de la coalición del Partido del Trabajo y el Verde Ecologista, definió que las entidades donde una mujer encabezará la primera fórmula son: Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Chiapas, Chihuahua, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Nayarit, Querétaro, Quintana Roo, Sonora, Tabasco, Tamaulipas y Yucatán. Tiempo de mujeres. Esto lo comprueba.

5. Maltrato es maltrato. Perdió la brújula de manera preocupante la alcaldesa de Tijuana, Baja California, **Montserrat Caballero**, famosa por haberse atrincherado a vivir en un cuartel militar. Afirmó que para ella avanzar como ser humano es ya no pegarle a su hijo, "porque ya no se puede, ya que los golpes son para los animales". En un acto con ciudadanos para informar sobre las acciones que realiza el ayuntamiento, **Caballero** destacó que sí le grita a su hijo, porque no es una santa. ¿En verdad cree que avanza por sólo gritarle a su hijo y aceptar que se golpee a los animales? ¡Cuidado!